
１２月１３日（金）午後、経ヶ岬分屯基地の視察を行いました。最
初に航空自衛隊の役割や危機管理について学んだ後、山上の
レーダー基地の視察を行いました。当日は、１２月とは思えぬ良い
気候に恵まれ、有意義な半日を過ごしました。
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0歳～14歳 1,220人（ - 2 ）

15歳～64歳 5,511人（ - 11 ）

65歳～ 3,005人（ + 1 ）

合 計 9,736人（ - 12 ）

市HP内掲載記事へ

大宮町区長協議会管内視察

公民館でもちつき大会（善王寺）

１２月２２日（日）午前１０時、みぞれの降る肌寒い中、善王寺公
民館を会場に開催されました。当日は、公民館玄関にて臼と杵を
使ってもちつきが行われたほか、しめ縄作りなどが行われました。

もちつきとしめ縄作りのようす

管内視察のようす

京丹後市観光公社大宮町支部による大宮ロードバークのイルミネーション



令和７年４月以降に路線バス廃止が計画されている地域を対
象に、市では１２月２６日まで３０日間の京丹後公共ライドシェア
の実証運行※を行いました。これを受け三重・森本里力再生協議
会では、地域住民に声かけを行い、１２月１７日（火）と２５日（水）
の２日間で合計３３人が、マイン前までの乗車体験を行いました。
利用者からは「路線バスがなくなっても移動手段が残ると助かる」
や「料金が気になる」「現在のバス停は家から遠いので乗り場を増
やしてほしい」など様々な感想がありました。

三重・森本里力再生協議会による京丹後市公共ライドシェア乗車体験

上三重バス停より乗車（左）、マイン前にて（右）（いずれも三重・森本里力再生協議会提供）

龍谷大学政策学部谷垣ゼミによる地元報告会
三重・森本里力再生協議会では、同

地域で活動している龍谷大学政策学部
谷垣ゼミによる地元報告会を１２月１５
日（日）午前、三重公民館で行いました。
報告では、今年度の活動報告のほか、
「ゲンゴロウ郷の米」の取組みを更に発
展させるため、学生からの提案が行わ
れました。
＜今年度の主な活動＞
・地域と連携した農業体験イベント（計3回）の実施
・大宮南小学校5年生との生き物調査の実施
・龍谷大学内における「ゲンゴロウ郷の米」の販売→過去最高の売上を達成
＜ゲンゴロウ郷の米の取組みに対する提案＞
・きょうといきものフェスへの出店 ・親子参加型の生き物調査の実施
・ゲンゴロウ郷の米のPRのためのノベルティの配布や動画作成

地元報告会のようす

※京丹後公共ライドシェアとは
交通が不便な地域で一般ドライバーが自家用車で
乗客を運ぶ新しい移動手段。詳しくはこちら→



京都府による急傾斜地崩壊対策事業が始まります（谷内）

工事説明会（１１月２７日、谷内公民館）と地鎮祭（１２月３日、現地）

谷内集落の背後に広がる急傾斜地に関して、土砂災害等への
対策のための工事が始まることから、１１月２７日（水）夜に、工事
を実施する京都府丹後土木事務所と施工業者による地元での説
明会が行われました。その後、１２月３日（火）午前に地鎮祭が行
われ、工事が着手されました。

立命館大学平井嘉一郎記念図書館

立命館大学衣笠キャンパス（京都市北区）には、京都府中郡長
善村字善王寺（現在の京丹後市大宮町善王寺）出身で、株式会
社ニチコンの創業者である平井嘉一郎（１９０７～２００１）を記念
した図書館があります。本図書館は、平成２５年（２０１３）、平井
嘉一郎財団から母校へ寄贈されたものです。正面玄関から館内
に入ると、向かって右手側に銅像が置かれるほか、座右の銘「天
知る地知る己知る」が記されています。



あけましておめでとうございます！このお正月は杵つき餅ばかり食
べていました。巳年にちなんで脱皮し成長の一年になりますように。
おおみやトピックスに載せてほしいことやご感想・ご質問があれば、
大宮市民局69-0712（担当：谷村）にお気軽にお問合せ下さい！

タニムラの

編集後記

活動日記

喫茶と雑貨「それとな＆」
●場所：大宮町奥大野２２９－６

（府道７６号線沿い）
●時間：基本は月火金土１２-１７時

不定休あり

１２月７日(土)午前、「それとな＆」にて、しめ縄作りを行いました。２週連
続の開催でしたが、やはり作る人が変わると、出来上がりもそれぞれ違い
があり、完成形を見せてもらうのが楽しかったです。
参加者の中には、もう少し時間をかけてみたいという方がおられ、その

後も納得いくまでされていました。教えて頂いた地域の方も一緒に寄り
添って下さり、感謝と共に、このように誰にでも教えていただける機会が
持てたことがよかったなと思いました。
同日のその後、お客さんで来て下さった別地域の方からしめ縄を長くす

る方法を教えてもらいました。遠方から来てくれていた友人と一緒に、協
働作業でつくる体験ができ、偶然の機会に喜びました。
地域内外の人が気軽に出会い、暮らしの話をする、ということがしたい

ので、普段からも少しずつそういう場面が増えてきていてうれしいです。

「人と暮らしがつながるところ」をコンセプトにお茶を飲みながら気軽に話せる場所
にしたいと思っています。寒くなってきたので、和室部分も使って頂けます。空き家
活用の一助になるよう、古い家具や雑貨の引き取りもしています。

なう作業中 飾りをつけて仕上げ 長いしめ縄を4人で作りました

営業日時の確認はインスタグラムかLINEからお願い致します

今年はたくさん作りました 作業の後のほっこりタイム 和室でゆっくりどうぞ
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